

LA CLINIQUE

REVUE MENSUELLE DE MÉDECINE ET DE CHIRURGIE

PUBLIÉE À MONTRÉAL

Vol. VI

DÉCEMBRE 1899

N° 5

TRAVAIL ORIGINAL

—

Remarques sur le rôle du médecin dans la syphilis ignorée chez la femme mariée

PAR

LE DOCTEUR ADELSTAN DE MARTIGNY

—

Que la syphilis existe souvent chez la femme sans qu'elle s'en doute, cela est certain. Nous en avons, malheureusement trop souvent la preuve.

Et quand nous ne l'aurions pas il serait facile de comprendre, à priori, qu'il en soit ainsi, et cela, pour toutes sortes de raisons.

La femme, j'entends la femme honnête, est en général tout à fait ignorante des symptômes, et même, souvent, du nom de la maladie. Elle se trouve dès lors dans l'impossibilité de la soupçonner, si même elle se révélait chez elle par des symptômes très apparents de la période secondaire. Et, en réalité, nous savons que cette période est souvent très bénigne. Un chancre avec son bubon ; une roséole légère ; quelques plaques muqueuses ; un peu d'alopecie ; peut-être quelques croûtes du cuir chevelu ; des douleurs dans la tête ou les articulations ; dans les membres, voilà tout, avec, souvent, des troubles nerveux n'ayant rien de caractéristique.